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本次北冰洋探險，自俄羅斯的摩
爾曼斯克出發，郭川船隊從巴

倫支海開始，先後穿越了喀拉海、拉
普捷夫海、東西伯利亞海、楚科奇
海，最後來到了白令海峽。國際帆聯
世界帆船速度紀錄委員會在那裡設置
了一條無形的終點線——從俄羅斯東北端的傑
日尼奧夫海角的燈塔到大迪奧米德島之間劃的
地圖直線。

漫漫征途與死神擦身而過
在北冰洋上3,240海里的漫漫征途中，他們

經受過風浪的考驗，還在繞過一座座冰山浮冰
時與死神擦身而過。回想這次的航程，郭川
說：「有好幾次，在寒冷冰凍的船上，我們都
差點以為這段路再也走不下去了，但依靠大家
的智慧和毅力，我們克服了一個又一個不可
能。」
「從兩年前有這個挑戰北冰洋東北航線不間

斷航行的夢想開始，我們經歷了太多。從買船
到尋找贊助商，從尋求各方支持到組建船隊，
直至最終成行。我想說，夢想還是屬於有毅
力，永不放棄追求的人。」郭川航隊的總負責

人劉玲玲說。
郭川團隊駕駛「中

國．青島」號衝線
時，將由大代奧米德
島上駐紮的俄羅斯哨
兵使用雷達進行監
控，製成圖像數據，隨後傳給駐紮在附近的國
際帆聯任命的計時員。「中國．青島」號衝線
成功之後，將轉而南下，繼續不靠岸、不補給
航行，最後返回中國青島。在青島靠岸後，他
們將把船上的記載航行數據的黑匣子寄往國際
帆聯紀錄委員會；後者將解讀黑匣子，並結合
計時員發回來的衝線數據確認航行過程沒有任
何疑問之後，將發佈準確的世界紀錄數據。
郭川曾在2013年創造單人不間斷環球航行世

界紀錄(40英尺帆船)，北冰洋創紀錄航行是郭川
創造的第二個世界紀錄。 ■中新社/新華社

中國船長郭川和他的國際團隊在北京時間中國船長郭川和他的國際團隊在北京時間1616日零點日零點4848分駕分駕

駛駛「「中國中國··青島青島」」號帆船衝過白令海峽的終點線號帆船衝過白令海峽的終點線，，用時用時1212天天33

個多小時橫穿北冰洋駛入太平洋個多小時橫穿北冰洋駛入太平洋，，航行約航行約33,,240240海里海里，，創造了創造了

人類第一次駕駛帆船採取不間斷人類第一次駕駛帆船採取不間斷、、無補給方式穿越北極東北無補給方式穿越北極東北

航道的世界紀錄航道的世界紀錄，，譜寫了人類航海史上新的絢麗篇章譜寫了人類航海史上新的絢麗篇章。。

郭川及其團隊駕駛「中國．青島」號帆船，創造了人類
第一次駕駛帆船在不間斷、無補給條件下完成北冰洋東北
航線的世界紀錄。多位帆船人和體育人對郭川的壯舉予以
高度評價，認為他是中國人民的驕傲、世界航海運動的奇
才。

「給我們中國人爭氣」
其中，中國帆船的標誌性人物、因完成2013-2014克利
伯環球帆船賽而成為中國女子環球航海第一人的宋坤表
示，「得知郭川船長完成新的世界紀錄，覺得特別激動，
不僅因為他的船隊創造了世界奇跡，而且這是中國的船

隊，有中國的船長，在帆船項目上讓中國人又一次充滿了
自豪。郭川船長的航行在啟航之前其實也受到了很多方面
的質疑，因為畢竟這個航程太艱苦了，我很多國外的航海
朋友跟我講，這個計劃和舉動簡直太瘋狂了，但是他們用
行動完成了創紀錄的航行，也證明了郭川船長的航海能
力，（證明了）他的航海計劃是正確的，也真的是給我們
中國人爭氣。」 ■新華社

9月份的兩場世界盃外圍賽完結後，國足又
將在10月份迎來一場非常重要的小組賽，客
場對陣卡塔爾，因為之前已經與中國香港隊
打和，所以這一戰對於國足來說絕對不能輸
球，故主教練佩蘭也對這一戰非常重視，昨
日更率先敲定了備戰這場比賽的45人大名
單。在這份名單之中，參加年初亞洲盃的蒿
俊閔與李昂首次回歸，在球會表現不錯的黃
博文、張稀哲也在其中。

張琳芃腿傷需縫針
在這份45人名單之中，廣州恒大依舊是被
徵調大戶，一共有11位球員入選大名單，其
中黃博文近況不錯故被徵調；緊隨恒大之後
的是魯能、國安和舜天，這三間球會各有6
名球員入選。佩蘭最終將在這45人大名單之

中挑選23人前往多哈；按
照計劃，國足將於10月2
日首先前往阿聯酋迪拜進
行訓練，然後在6日抵達
多哈，準備8日客戰卡塔
爾。
至於亦有入選國足的張

琳芃，日前在亞冠盃第二
回合代表恒大出戰時，在
一次鏟搶後受傷下場，賽後主帥史高拉利表
示，張琳芃的傷可能要縫五到六針。「張琳
芃可能需要在腿部縫針五到六針，這也證明
他並不是針對人去的，而是為了爭球。他是
非常乾淨的球員，他為了搶球做的動作沒有
問題，」史高拉利說。
此外，恒大晉級亞冠四強還是讓史高拉利

感到欣喜，巴西人盛讚黃博文的表現，甚至
表示他的入球可以入選本周全球五佳。「我
很滿意以黃博文為代表的中國球員，像黃博
文在多個位置都能夠勝任，這是非常難得
的。他的入球能夠進入本周世界五佳球行
列，」他說。 ■香港文匯報記者梁啟剛

國足國足 4545 人大名單人大名單
中新社上海 15 日電
2015全國跳水錦標賽暨
奧運選拔賽15日進行了
女子3米板的爭奪，最終
喀山世錦賽冠亞軍得主施
廷懋、何姿並列獲得第
一，共同站上了金牌領獎
台。
作為「夢之隊」里約奧
運選拔賽的第二站，本屆
全國跳水錦標賽的成績是
決定誰能出征里約奧運會
的重要依據。
在當天的女子3米板比
賽中，出現了施廷懋與何姿並列冠軍的
罕見場景。賽後，施廷懋表示，「自己
此前都沒有遇到兩人同時獲得冠軍的情
況，感覺很驚喜。」
作為喀山世錦賽的金銀牌得主，施廷

懋與何姿兩人在今天的比
賽中上演了高水平的交
鋒，幾乎每一跳都是交替
領先。
第四跳結束後，兩人以

328.20分並列首位。最後
一跳，施廷懋與何姿發揮
穩定依然得分相同，最終
兩人獲得了409.20分的高
分，也刷新了她們個人的
得分新高。
何姿說，兩人今天能有

如此高水平的發揮，是相
互激發互助的結果。經過

世錦賽之後，自己看到了不足，希望在
接下來的時間裡努力提高自己的水平。
對於里約奧運會，施廷懋有着很高的
期待，「如果屆時依然能出現與何姿並
列冠軍的場景，那就非常圓滿了。」

施廷懋 何姿並列奪冠

港攀岩三將未進前三

香港文匯報訊（記者王宇軒、實
習記者劉思懿青島報道）2015國際
攀石邀請賽暨全國攀岩分站賽（萊西
站）完成了男子難度和女子攀石的決
賽爭奪。港隊選手游嘉俊和歐智峰分
別位列男子難度賽第六、第七名；胡
穎瑜位列女子攀石賽第六名。 賽
後，游嘉俊告訴記者，考慮到隊員階

梯賽段訓練的少，且本次賽道角度
大，雖然未進決賽前三感到遺憾，但
還是比較滿意，同時會將重點放在攀
石比賽上。歐智峰則表示，在攀至第
二階梯處後，本可以以登頂完成比
賽，但由於未看到身子右側的兩個腳
點而導致失誤。胡穎瑜也表示，雖然
本次未完成所有賽道，但對自己的表
現比較滿意，自己也將繼續加強自己
在動態方面的練習。

林丹韓羽賽首圈過關
香港文匯報訊（記者梁啟剛）和

馬來西亞名將李宗偉一樣，中國羽毛
球天王林丹，也是30多歲的老將，
但近期兩人在各大賽事的走勢正好相
反，李宗偉越來越差，林丹越來越
好。攜帶着上周奪取日本賽冠軍的光
環，「超級丹」昨正式亮相韓國超級
賽，最終在男單首圈以兩個21:17擊
敗日本小將武下利一，將在16強對
陣東道主的孫完虎。此外男單首圈過
關的還有「世界一哥」的國手諶龍。

黃博文黃博文入選入選
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曾與姚明、巴特爾等撐起中國男籃成亞洲一哥的王治郅，在
CBA新球季名單上榜上無名，他在新賽季將完全擔任八一隊的助
理教練。這是否意味着「大郅」很難再以球員的身份回到賽場上
了呢？「這個問題隊裡會考慮的，」王治郅昨日說。「我現在的
任務就是帶年輕球員訓練，希望他們能成長得快一些。」對於王
治郅是否已經退役的問題，顯然還需要八一隊官方對此說明並予
以宣佈。
王治郅球員生涯一共為八一男籃効力了16個賽季。

但上賽季，他只為球隊出戰了兩場比賽。一次是
在聯賽第8輪，他火線出戰，14分鐘得到12分3
籃板4助攻，幫助球隊止住了七連敗的糟糕開
局。但是，因為長期缺乏系統訓練，倉促出戰
的「大郅」在這場比賽賽後出現了身體不
適，甚至要到醫院接受吸氧治療。另一場
則是賽季的最後一輪，這更像是八一男籃
為大郅安排的告別演出，隊友們在鞋子
上寫上了「感謝」、「致敬」等詞
語，賽後他們將王治郅高高拋起，向
這位老兵表達了他們的敬意。

■香港文匯報記者 梁啟剛

八一新球季名單無王治郅 香港文匯報訊（記者 何
花東莞報道）新賽季CBA
聯賽將在下月底開戰前，
東莞新世紀俱樂部傳出即
將搬遷到深圳的消息。東
莞新世紀的負責人近日透
露，新賽季可能將主場搬
遷至深圳，但具體細節問
題雙方還在協商過程中。
廣東宏遠和東莞新世紀的
「東莞打吡」將成歷史，
很多球迷表示惋惜。

球迷感到遺憾
東莞新世紀主場位於東莞大朗， 2005年晉級
CBA後，就和宏遠隊成為東莞籃球之城的兩張重
要名片。新世紀確認將遷往深圳消息一出，網友反
應強烈。有人認為東莞籃球氛圍濃厚，孕育了廣東
宏遠和東莞新世紀兩支CBA四強球隊，新世紀主
場遷到深圳，是東莞的一大損失；此外，兩隊的同
城打吡大戰每個賽季都是球迷關注的焦點，以後再
無機會看到，也讓球迷感到遺憾。
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航海壯舉
獲高度評價

■■王治郅傳任助王治郅傳任助
教教。。 中新社中新社

■■東莞新世紀擬東莞新世紀擬
搬遷搬遷。。 新華社新華社

■■歐智峰在比賽歐智峰在比賽
中中。。 劉思懿劉思懿攝攝

■■張琳芃張琳芃((左左))勇勇
戰受傷戰受傷。。新華社新華社 ■■黃博文入選國黃博文入選國

足足。。 新華社新華社

■■施廷懋在比施廷懋在比
賽中賽中。。新華社新華社

■■郭川郭川((右右))和團隊成員舉和團隊成員舉
中國國旗慶祝中國國旗慶祝。。 新華社新華社

■■郭川在抵達終點郭川在抵達終點
後留影後留影。。 新華社新華社

■■郭川和團隊成郭川和團隊成
員在抵達終點後員在抵達終點後
慶祝慶祝。。 新華社新華社

■■郭川船隊創歷史郭川船隊創歷史。。新華社新華社


